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pena de inclusão da permissionária no Cadastro Informativo 
Municipal – CADIN.

Processo SEI 6022.2017/0001252-1 – COMGAS – R. 
TRAIPU, N 939. DEFERIDA LIGAÇÃO DOMICILIAR NOS TERMOS 
DA PORTARIA 17/SIURB-G/2011. A COMGAS fica intimada a 
proceder a retirada e entrega das guias pagas no prazo de 40 
(quarenta) dias para consequente emissão do TPU, sob pena de 
inclusão da permissionária no Cadastro Informativo Municipal 
– CADIN.

2017-0.051.009-2 – TELEFONICA – REGULARIZAÇÃO DE 
CADASTRO. A TELEFONICA fica intimada a proceder a retirada 
e entrega das guias pagas no prazo de 40 (quarenta) dias para 
consequente emissão do TPU, sob pena da aplicação das pena-
lidades cabíveis.

2017-0.060.914-5 – TIM CELULAR – Fica determinado 
que seja feito o registro preliminar no sistema de gestão do 
CADIN Municipal da pendência da permissionária. Caso não 
haja manifestação em até 30 (trinta) dias, esta será incluída 
efetivamente nos termos do Decreto Municipal 47.096/06.

2017-0.121.967-7 – CET
COMUNIQUE-SE – A CET fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dias úteis da data da publicação. 
No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Com-
patibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.121.973-1 – CET
COMUNIQUE-SE – A CET fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dias úteis da data da publicação. 
No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Com-
patibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.121.965-0 – CET
COMUNIQUE-SE – A CET fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dias úteis da data da publicação. 
No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Com-
patibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.121.972-3 – CET
COMUNIQUE-SE – A CET fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dias úteis da data da publicação. 
No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Com-
patibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.121.969-3 – CET
COMUNIQUE-SE – A CET fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dia util da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Compa-
tibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.121.971-5 – CET
COMUNIQUE-SE – A CET fica intimada a apresentar toda 
documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dia ut il da data da publi-
cação. No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão 
de Compatibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das 
Concessionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º 
andar, na recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.120.194-8 – COMGAS
COMUNIQUE-SE – A COMGAS fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dias úteis da data da publicação. 
No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Com-
patibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.104.495-8 – COMGAS
COMUNIQUE-SE – A COMGAS fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dia util da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Compa-
tibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das Conces-
sionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º andar, na 
recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2017-0.119.343-0 – SABESP
COMUNIQUE-SE – A SABESP fica intimada a apresentar toda 
documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 10 dia ut il da data da publi-
cação. No caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão 
de Compatibilização e Coordenação de Projetos e Serviços das 
Concessionárias – CONVIAS 1, Praça da República, 154 – 8º 
andar, na recepção das 9:00 às 13:00 horas.

2011-0.084.973-0 COMUNIQUE-SE – A COMGAS fica inti-
mada a apresentar toda documentação em até 05 (CINCO) dias 
úteis dessa publicação, sob pena de aplicação das penalidades 
cabíveis por lei.

2011-0.038.990-0 COMUNIQUE-SE – A COMGAS fica inti-
mada a apresentar toda documentação em até 05 (CINCO) dias 
úteis dessa publicação, sob pena de aplicação das penalidades 
cabíveis por lei.

2011-0.084.931-5 COMUNIQUE-SE – A COMGAS fica inti-
mada a apresentar toda documentação em até 05 (CINCO) dias 
úteis dessa publicação, sob pena de aplicação das penalidades 
cabíveis por lei.

2016-0.035.998-8 COMUNIQUE-SE – A COMGAS fica inti-
mada a apresentar toda documentação em até 05 (CINCO) dias 
úteis dessa publicação, sob pena de aplicação das penalidades 
cabíveis por lei.

2011-0.314.569-6 - LEVEL 3 
COMUNIQUE-SE – LEVEL 3 fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 30 dias da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Cadastro 
Setorial – CONVIAS 2, Praça da República, 154 – 7º andar, na 
recepção das 9:00 às 16:00 horas.

2014-0.226.788-2 - LEVEL 3 
COMUNIQUE-SE – LEVEL 3 fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 30 dias da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Cadastro 
Setorial – CONVIAS 2, Praça da República, 154 – 7º andar, na 
recepção das 9:00 às 16:00 horas.

2016-0.002.263-7 - LEVEL 3 
COMUNIQUE-SE – LEVEL 3 fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 30 dias da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Cadastro 
Setorial – CONVIAS 2, Praça da República, 154 – 7º andar, na 
recepção das 9:00 às 16:00 horas.

2011-0.079.027-2 - SABESP 
COMUNIQUE-SE – SABESP fica intimada a apresentar 

toda documentação solicitada, conforme Email enviado no dia 
17/08/2017, em até 30 dias da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Cadastro 
Setorial – CONVIAS 2, Praça da República, 154 – 7º andar, na 
recepção das 9:00 às 16:00 horas.

2015-0.301.497-1 – TIM CELULAR 
COMUNIQUE-SE – TIM CELULAR fica intimada a apresen-

tar toda documentação solicitada, conforme Email enviado no 
dia 17/08/2017, em até 30 dias da data da publicação. No 
caso de não recebimento, retirar cópia na Divisão de Cadastro 
Setorial – CONVIAS 2, Praça da República, 154 – 7º andar, na 
recepção das 9:00 às 16:00 horas.

na última ou penúltima reunião do Ravena, ele falou que pegou 
emprestado do FEMA e depois iria devolver, acho que em torno 
de uns R$ 12 milhões, né? E outra questão, Secretário, eu não 
sei em que pé anda a questão da verba que na gestão passada 
nós conseguimos pré-aprovar lá no FMSAI, que seria de R$ 
4,3 milhões, que seria de uso exclusivo lá no Parque Natural 
do Cabeceiras do Aricanduva. Eu vi que depois entraram com 
pedido de R$ 30 milhões e eu não sei se o Cabeceiras estaria 
nesse meio, mas, mesmo assim, teve problemas. E o pessoal 
está preocupado, né? Tem de fazer alguma coisa. Inclusive. eu 
fui chamado pelo Promotor Público do Meio Ambiente, porque 
um tempo atrás a sociedade civil da Região Leste entraram com 
uma petição pedindo informações, e o Ministério Público está 
me chamando para nos informar ou querendo mais informa-
ções. Inclusive, o próprio Ravena falou que o Promotor tinha 
até... ele iria indicar o local onde ele poderia conseguir verba, 
né, mas pelo jeito não conseguiu. Obrigado e uma boa semana 
para todos.

Edson Bueno (Secretário Executivo) – Conselheira Célia.
Cons. Célia Marcondes - Célia, da ECÓLEO. Nós gostaría-

mos de apresentar um aplicativo para celular e monitoramento 
da arborização do bairro. Nós conseguimos fazer um trabalho 
brilhante. Estou com dois biólogos estudando cada árvore do 
nosso bairro - a idade, as condições fitossanitárias, a cova da 
árvore, uma foto onde é que ela está. E qualquer pessoa que 
passa e pode olhar o aplicativo e... isto é uma tipuana, tem 
mais ou menos 100 anos, está em tais condições ou até inse-
rindo informações para a gente. Esse aplicativo está montado, 
é fantástico e o custo é mínimo. E a gente já está fazendo esse 
trabalho com esses biólogos, que são da USP, e o trabalho é 
brilhante, acho que ele precisa ser conhecido por todos. Nessas 
condições, eu também peço para que eles mostrem locais de 
potencial plantio, porque nós queremos fazer transformar a Rua 
da Consolação numa Alameda da Consolação, assim como a 
Augusta, a 9 de Julho, a gente quer plantar de ponta a ponta, 
em especial na área central, que não tem, e a Brigadeiro Luís 
Antônio. Então esse aplicativo traz todas essas informações, 
para que a gente faça o plantio juntos. E nós doamos ele para a 
Secretaria, se considerarem. Obrigado.

Edson Bueno (Secretário Executivo) - Ok. Conselheira Cris-
tina.

Cons. Cristina Antunes - Cristina, SAJAPE. O Ivan, Natalini, 
veio me pedir umas informações sobre aquele dinheiro do 
Metrô que nunca apareceu. Eu já pus várias vezes em pauta, 
eu não vou colocar mais. Talvez na semana que vem eu tenha 
alguma informação, porque eu tenho reunião com Diretor 
do Metrô lá das linhas do nosso pedaço. Se tiver, eu peço na 
reunião. Eu acho que é melhor não pedir agora, porque eu não 
tenho certeza, mas na próxima reunião talvez eu precise de um 
tempo para isso.

Edson Bueno (Secretário Executivo) – Eu passo a palavra 
para o Presidente encerrar a nossa reunião de hoje.

Secretário Gilberto Natalini - Obrigado a todos, a todas. 
Cumprimos a pauta, acho que foi muito rica a reunião, muito 
positiva, muito interessante. Agradeço a presença de cada um e 
dou por encerrada a reunião do CADES. A próxima reunião está 
prevista para o dia 16 de agosto, 9:30h, neste mesmo local. 
Muito obrigado e um bom dia a todos.

GILBERTO NATALINI
Presidente do Conselho Municipal do Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável – CADES
Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente
Conselheiros presentes:

ALESSANDRO AZZONI JOÃO HENRIQUE STOROPOLI
ANDREA FRANKLIN SILVA VIEIRA JOSÉ EDILSON MARQUES DIAS
ANGELA MARIA BRANCO LUCILENE A. ESPERANTE LIMP
ANGELO IERVOLINO LYGIA CECILIA CUNHA
CÉLIA MARCONDES ROBSON MAIDA PROFENZANO
CRISTINA ANTUNES ROSA RAMOS
CRISTINA KIRSNER ROSÉLIA MIKIE IKEDA
EDUARDO STOROPOLI ROSE MARIE INOJOSA
EVERTON SIMON ZADIKIAN SOLANGE SILVA MAIA JACOBINI
LÚCIO FLEURY DE OLIVEIRA BICHARRA SUELI RODRIGUES
GEORGE DOI THIAGO BIDA BRIANTI
GUILHERME LEVY GARISIO SARTORI WALTER PIRES

CONSELHEIRA SUPLENTE PRESENTE:
CRISTIANE LIMA CORTEZ
CONSELHEIROS COM JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA:
ANTONIO VELLOSO CARNEIRO / FÁBIO RIVA / MARCELO 

DE MENDONÇA BERNARDINI
SECRETÁRIO EXECUTIVO:
ÉDSON BUENO

 SERVIÇOS E OBRAS
 GABINETE DO SECRETÁRIO

 DIVISÃO  DE  LICITAÇÕES

 COMISSÃO DE JULGAMENTO DE CADASTRO-
-CJCAD/SIURB

INSCRIÇÃO CADASTRAL
Processo nº 2016-0.252.563-0
Interessado: Interessado: REALBRAS ADMINISTRAÇÃO 

DE SERVIÇOS E CONSTRUÇÃO LTDA .
Fica a empresa REALBRAS ADMINISTRAÇÃO DE SERVIÇOS 

E CONSTRUÇÃO LTDA., CNPJ nº 07.331.434/0001-13 CONVO-
CADA, a comparecer na Divisão Técnica de Licitações – SMSO 
G-2 (Av. São João 473 – 21º andar – Centro – São Paulo/SP- ho-
rário: das 9h30mn às 11h30mn e das 13h30mn às 16h), no pra-
zo de 15 (quinze) dias, para apresentar: Vinculo do Profissional 
Viviane G.B. Oliveira e Alex Bruno Candioto; Certidão Falência/
Concordata; Certidão Negativa Estadual; Certidão Negativa 
de Tributos Mobiliários; FGTS. O não atendimento à presente 
convocação, ou o não envio de pedido de prorrogação de prazo, 
implicará no arquivamento do processo por abandono.

Maiores informações serão prestadas no mesmo local.

 DEPTO DE CONTROLE E USO DE VIAS 
PÚBLICAS

 2017-0.103.448-0 – COMGAS – DEFERIDA APROVAÇÃO 
DO PROJETO. A COMGAS fica intimada a proceder a retirada e 
entrega das guias pagas no prazo de 40 (quarenta) dias para 
consequente emissão do TPU/Alvará, sob pena de indeferimento 
por abandono.

2017-0.117.744-3 – SABESP – DEFERIDA APROVAÇÃO 
DO PROJETO. A SABESP fica intimada a proceder a retirada e 
entrega das guias pagas no prazo de 40 (quarenta) dias para 
consequente emissão do TPU/Alvará, sob pena de indeferimento 
por abandono.

2017-0.117.899-7 – BRASIL DIGITAL – DEFERIDA APRO-
VAÇÃO DO PROJETO. A BRASIL DIGITAL fica intimada a pro-
ceder a retirada e entrega das guias pagas no prazo de 40 
(quarenta) dias para consequente emissão do TPU/Alvará, sob 
pena de indeferimento por abandono.

Processo SEI 6022.2017/0000683-1 – COMGAS – R. 
XAMBICA, N 85. DEFERIDA LIGAÇÃO DOMICILIAR NOS TER-
MOS DA PORTARIA 17/SIURB-G/2011. A COMGAS fica intimada 
a proceder a retirada e entrega das guias pagas no prazo de 
40 (quarenta) dias para consequente emissão do TPU, sob 
pena de inclusão da permissionária no Cadastro Informativo 
Municipal – CADIN.

Processo SEI 6022.2017/0001255-6 – COMGAS – R. 
CARLOS WEBER, 350. DEFERIDA LIGAÇÃO DOMICILIAR NOS 
TERMOS DA PORTARIA 17/SIURB-G/2011. A COMGAS fica inti-
mada a proceder a retirada e entrega das guias pagas no prazo 
de 40 (quarenta) dias para consequente emissão do TPU, sob 

ele, juntar para anexar na base de dados a ajuda do IBAMA, 
que é fundamental. E nós estamos tentando buscar também a 
Secretaria de Meio Ambiente do Estado. Já esteve mais próxi-
ma, deu uma saidinha, mas vai voltar, se Deus quiser. A gente 
está contando com eles, porque eles têm poder de fogo grande.

Cons. José Edilson - A gente tem feito operação com a 
Secretaria de Meio Ambiente do Estado também. A gente pode 
fazer uma operação conjunta. Eu chamo o Secretário e a gente 
faz junto com eles, tá? Então, fica os três poderes do SISNAMA 
atuando nessa questão da Mata Atlântica na Cidade de São 
Paulo.

Cons. Ângela Branco - Ângela Branco, Secretaria Municipal 
de Segurança Urbana, Guarda Civil Metropolitana. Na verdade, 
é uma resposta para a Cristina, mas o Secretário Natalini já 
forneceu que é a questão dos drones. Lembrando que tem uma 
equipe da Secretaria que foi treinada. Chama equipe Dronepol, 
como nós chamamos, e ela já inseriu no planejamento, no 
cronograma de planejamento, as áreas ambientais prioritárias. 
E aí nós já estamos passando as prioridades, já começamos 
quarta-feira que vem, já com uma ação, tentando documentar 
uma área que é frágil, que está sendo monitorada pela guarda 
há 4 anos, Secretário, e próximo a uma área que vai ter uma de-
sapropriação lá em M'Boi. E já começar a entender a dinâmica 
da migração da população. Considerando que é uma área que 
vai ser desapropriada muito próxima dessa área monitorada, 
nós vamos documentar o status dela antes que ocorra a desa-
propriação, que está agendada agora para o começo de agosto, 
para começar a entender essa dinâmica então das pessoas que 
estão sendo retiradas dessa área, para onde elas estão indo e, 
ao nosso entender - eu coordeno o Núcleo Técnico de Gestão 
Ambiental da Secretaria - e, ao nosso entender, essas pessoas, 
a tendência é migrar justamente para essa área. Então já com 
uma ação também preventiva. E acompanhar essas pessoas, 
porque tem um problema sério. Acompanhar o desmatamento, 
as queimadas, as invasões ela é terrível do ponto de vista 
institucional. No entanto, quando se chega no local, nós temos 
pessoas, para quem nós temos que dar resposta. Então é só 
para informar que essa área está sendo bastante atendida. 
É uma ferramenta fantástica para a Guarda, realmente se 
mostrou muito eficiente, está sendo incorporada e certamente 
vai trazer mais pessoas para trabalhar nessa equipe e ampliar 
essa equipe. E a outra questão com relação às operações, acho 
que seria bom, numa futura reunião do CADES, informar como 
andam as tratativas, da estruturação da operação integrada 
Defesa das Águas, que está sendo retomada agora, como o 
Secretário já mencionou. E nessa operação, quer dizer, ela é 
integrada, tem que ter as representações do Estado, mas ela já 
está sendo retomada e a gente já está como grupo executivo. 
Eu e o Valter Tesch estamos nos empenhando para organizar 
o grupo executivo da operação. Então, logo, logo teremos boas 
respostas, está bom?.

Edson Bueno (Secretário Executivo) - Célia Marcondes. 
Depois está inscrito o Ângelo. Alguém mais vai querer falar? Ok.

Cons. Célia Marcondes - Só para complementar a informa-
ção do Secretário sobre esse ataque contra o acordo do Parque 
Augusta. Exatamente a pessoa que escreveu ontem a matéria 
na Folha é nada mais, nada menos do que um Secretário que, 
na gestão passada, autorizou de forma irregular a construção 
de cinco torres dentro do Parque Augusta via CONPRESP. Por-
tanto nós repudiamos qualquer coisa que venha a falar. Isso 
não é um jogo de Fla-Flu, nós repudiamos essa briga entre 
partidos A ou B, a luta é muito maior que isso, é uma luta que 
brota da sociedade civil e é administrada pelo Ministério Públi-
co, portanto, transparente. E jamais haverá qualquer problema, 
mesmo porque o processo ainda está sendo feito. A Prefeitura 
está fazendo as medidas, a quantia que será dada desse terreno 
da Subprefeitura ou da Regional de Pinheiros com o terreno da 
Augusta, portanto o processo ainda está sendo feito e as pedra-
das já vêm do lado de lá porque o descontentamento, a inveja 
e a traição é enorme. Portanto, desconsiderem isso e em breve 
nós faremos um evento, apresentando exatamente tudo o que 
foi feito, com transparência absoluta esse processo. Obrigada.

Edson Bueno (Secretário Executivo) - Ângelo Iervolino.
Cons. Ângelo Iervolino - Ângelo, da SAL. Secretário, esses 

dias eu tenho acompanhado o Diário Oficial, teve umas publi-
cações que me deixou preocupado. A questão de Vereadores ter 
pedido, aprovado, de criação de novos parques. Essa criação de 
novos parques vem já com a verba para a criação? Porque a 
gente sabe que hoje, pela quantidade de parques já criada, a 
Secretaria está tendo dificuldade de mantê-los. Aí o Vereador 
vai e pede a criação do Parque não sei que lá e numa região 
onde tem muitos parques. Recentemente na nossa região foi 
aprovada a criação do Parque da Juta e, se não me engano, o 
Parque Santa Adélia. Uma da vereadora Juliana Cardoso e outro 
do Gilson Barreto. Então me deixou preocupado, porque já ter 
trabalhado na casa, hoje, pelo meu trabalho, eu tenho contato 
direto, e mesmo meu trabalho do (ininteligível) ...me deixou 
preocupado. Mais pepino para a Secretaria do Verde? Nós 
estamos com um pepino lá do Parque da Conquista que, desde 
a gestão passada... da questão de invasão.. até hoje não foi re-
solvido, o pessoal continua dentro do parque, não foi resolvido 
a questão do perímetro, quem cedeu a área ainda não deu a 
planta oficial (inaudível). Então me deixou preocupado. Queria 
perguntar para o Ivan. Ivan, nós vamos ter tempo de sugestão 
para a próxima.. Tá Ok.

Secretário Gilberto Natalini - O parque foi ampliado, mas 
não tem nenhuma verba que vem junto, viu mestre? A verba 
orçamentária do Verde, eu fiz as contas, é 0,27% do orçamento 
do Município. Então aplauda quem sorri trazendo lágrima no 
olhar. Era 0,3, houve contingenciamento de 25% e nós esta-
mos trabalhando com 0,27% que é uma verba absolutamente 
insuficiente para tocar as coisas do dia a dia da Secretaria. 
Por exemplo, quinta-feira, amanhã, vai ter mutirão no Carmo, 
sábado vai ter um mutirão. Já fizemos 104 mutirões em parques 
para segurar os parques abertos. Sessenta e seis parques já fo-
ram objeto de mutirão. Estamos fazendo como Deus nos ajuda 
a fazer, e o povo, que está nos ajudando. Além disso, ainda tem 
um problema sério com as nossas licitações. São 14 licitações 
que nós entramos, com dinheiro bem reduzido àquilo que deve-
ria ser, vamos dizer que foi uma metade que nós conseguimos 
de liberação. Fizemos a licitação de manejo e zeladoria dos 
parques, mudando as Atas de Registro de Preço, que eram da 
gestão anterior, para as licitações. Para vocês terem uma ideia, 
o Parque do Carmo, que pelas Atas de Registro de Preço seriam 
R$ 8 milhões e pelas licitações que nós fizemos ficou em três 
milhões e novecentos. O Ibirapuera seria R$ 10,5 milhões se 
fosse pela Ata de Registro de Preço; serão R$ 5,5 milhões pelas 
licitações, sem perda de serviços, mantendo e, às vezes, até 
melhorando os serviços.

Cons. Ângelo Iervolino - A gente fica preocupado e não 
tem jeito. Antes de ser aprovado, tem um parecer da Secretaria 
falando se é viável ou não viável a criação de novos parques. 
Porque é fácil, né, assinar.

Secretário Gilberto Natalini - A Secretaria não faz relatórios 
sobre a questão financeira. A Secretaria faz relatórios sobre a 
viabilidade técnica dos parques. O problema financeiro fica a 
cargo da Secretaria da Fazenda. E aí foi aprovado. Vamos ver 
como é que a gente faz. A gente também não pode ficar recla-
mando de criar mais parques porque nós precisamos.

Edson Bueno (Secretário Executivo) - Passamos agora para 
o quinto ponto da ordem do dia: sugestões para pauta da próxi-
ma reunião. Iervolino, Célia, mais alguém?

Cons. Ângelo Iervolino - Novamente Ângelo, da SAL. Vou 
ser bem sucinto. Na última estada aqui, porque depois, infeliz-
mente, eu tive um problema de saúde, eu tinha deixado duas 
questões. Uma era a respeito da Lei 13.646, no qual fala do 
plantio de exóticas na cidade. Isso foi motivado pelo plantio 
de cerejeira em alguns lugares. E a outra questão que também 
naquela época eu levantei, e pela palavra do Senhor está difícil, 
apesar que o compromisso foi do outro Secretário, o dinheiro 

zando a nascente que é dentro da área de mata, estavam fa-
zendo rua e tal. E aí nós chegamos lá e não acreditamos 
naquilo. Foi uma denúncia. Fomos lá eu, o Zé Roberto, com a 
Guarda Ambiental. A Guarda Ambiental tem sido, nota 1000, 
certo? Aliás, eles têm tropa efetiva, têm arma, porque nessas 
horas é importante. O cara fica com medo, porque chega tudo 
com cada pistolão desse tamanho assim. Eles têm ajudado 
muito. Chegamos lá junto com o Prefeito, com a tropa de desfa-
zimento, máquinas enormes. Demos ordem de parar, embargou 
tudo. Já tinham feito um estrago razoável. Vamos ver e não têm 
uma licença, não tem um papel, não tem um pedido. Não tem 
um pedido dessa incorporadora para fazer aquilo que eles esta-
vam fazendo lá. Agora o Coronel José Roberto arrumou dois 
drones, então a gente não precisa andar tanto. A gente fica 
num canto, anda um pouco e o drone olha e as fotos estão to-
das aqui. Fotos, vídeos, tudo. Não, está configurado. A multa vai 
ser para lascar. Não prendeu porque nós não sabíamos se tinha 
ou não a licença. Aí demos 24 horas para apresentar a licença, 
eles não apresentaram licença nenhuma, então vai ser tudo 
apreendido, maquinário, tudo. Vai ser tudo levado, mas o estra-
go já estava feito. Então isso é um dos ataques. É o ataque do 
poder de cima, que é forte. Segundo ataque: os movimentos 
populares organizados de moradia. Não aqueles que sentam 
com o governo e negociam, mas aqueles que vão na marra, en-
tra, faz o pacto consumado. E você sabe que tem, nome, ende-
reço, tudo, certo? Esse é o terceiro, calma, eu estou no segundo 
ainda. Esses não são crime organizado. Esses são movimentos 
autênticos de moradia, que partiram para o radicalismo, invadi-
ram, destruíram, quebraram, arrebentaram. Eu fui para Parelhei-
ros, às 6:30 da manhã, um frio danado, o Coronel também, a 
Guarda, o Prefeito Regional de Parelheiros, o Adailton, com a 
turma dele, caminhão e tal. Uma área de mata fechada, lindíssi-
ma, que pertence à antiga Rede Ferroviária Federal, na beira 
daquela estrada de ferro que ia para Santos e que está desati-
vada. Uma mata linda. Olha, gente, eu cheguei lá, eu chorei. Ali 
é o tipo de invasão, que é o que a gente chama de formiguinha. 
O sujeito vem pobrezinho, tal, vem expulso da cidade, entra lá, 
faz um barraquinho embaixo da árvore, ninguém vê, começa a 
comprar material de construção, levanta um cômodo, levanta 
dois, levanta três... Lá já devia ter o que, umas 80 casas. Tam-
bém nós interditamos tudo; onde não tinha gente, infelizmente, 
vai para o chão. A máquina passa por cima. Onde tem gente 
dentro não dá para você fazer isso, porque a constituição não 
permite e também é desumano demais você entrar com criança 
e tal e fazer uma barbaridade dessas. Precisa dar um destino 
para aquela pessoa, mas onde não tem gente, como aconteceu 
segunda-feira. Foi outra, numa mesma Mata Atlântica na beira 
da Guarapiranga, ali no Parque do Lago. Não, não, Parque do 
Lago é Guarapiranga, M'Boi Mirim. M'Boi Mirim lá na frente, 
entra à direita, o Parque do Lago lá no fim, uma mata enorme 
no cocuruto lá do morro, descendo para represa. O sujeito lo-
teou, o dono, vendeu a R$100/80 mil. Também já tinha lá várias 
casas. É uma guerra de gato e rato e eu não posso dizer que 
nós estamos ganhando a guerra. Nós não estamos perdendo a 
guerra, mas ganhando nós não estamos. E depois que o estrago 
é feito, para você recuperar a área, mesmo que você prenda o 
cara, prenda as máquinas, derrube tudo. A pressão é imensa e a 
força pública, a Prefeitura ela não tem perna para segurar isso 
tudo. É preciso haver um debate na sociedade, é preciso haver 
denúncia, não deixar ficar um mês aquele negócio ali, denun-
ciar imediatamente. Nós temos agido e eu quero fazer um elo-
gio público ao Coronel José Roberto, à Guarda Ambiental, a 
Guarda Civil, no geral, e também aos Prefeitos Regionais. Ne-
nhum negou fogo. Geralmente eu aciono porque as denúncias 
chegam muito no nosso e-mail, no whatssapp A própria Guarda 
anda muito. Mas é uma questão desesperante, desesperante. 
Em nome da crise, em nome da dificuldade econômica, uns vão 
de boa fé e outros vão lá destruir, vender. Não tem sido fácil, 
mas nós retomamos o desfazimento, retomamos a derrubada, 
retomamos as prisões, retomamos as multas, onde cabe multa, 
claro, porque que você não vai multar um infeliz que está lá 
com o casebrezinho. Não dá para multar aquilo ali, mas uma 
São Joaquim dá para multar e bem multado. Embargar, prender 
máquina e tudo. Pipoca todo dia, toda semana, final de sema-
na, na cidade inteira esse tipo de atuação. Queria deixar vocês 
cientes disso. A gente está fazendo o que está no nosso alcance, 
mas é uma situação muito preocupante, porque o que tem de 
mata tem. Já é pouco o que sobrou e ainda a gente tem ataque 
de todo lado. A sociedade precisa nos ajudar, nos apoiar, falar, 
denunciar, ir para a imprensa. Eu tenho ido para a imprensa, a 
imprensa tem dado pouca atenção a isso. Nós ajudamos a fazer 
uma matéria grande da Folha, que o Eduardo Geraque que fez. 
A gente tem chamado a imprensa para acompanhar esse desfa-
zimento, para ajudar a reverberar, mas não tem tido muita res-
posta a respeito disso. Era o que eu queria informar ao Conse-
lho, nesse final de reunião. A Cristina pediu a palavra. Obrigado 
por ouvir.

Cons. Cristina Antunes - Cristina, SAJAPE. Natalini saiu 
no jornal também - a gente não acredita em tudo que sai no 
jornal - mas que o Doria comprou um monte de drones. Não 
pode existir um programa regular de fiscalização? A gente não 
poderia conseguir um serviço regular, uma rotina de fiscalização 
com drones? A gente está fazendo um trabalho lá no bairro 
com uma coisa de divulgação do parque e o drone é fantástico. 
Funciona super bem, é barato, a operação é barata e se ele 
comprou, de repente..

Secretário Gilberto Natalini - Na verdade ele não comprou, 
ele ganhou. Cinco drones.

Cons. Cristina Antunes - Melhor. Só cinco?
Secretário Gilberto Natalini - Estão sendo usados na me-

dida do possível. São cinco ganhos, foi doação e nós estamos 
usando. Nós apresentamos ao FEMA, para fazer aquele piloto, 
são três empresas americanas que têm um projeto de monitora-
mento de satélite que dá em tempo real a derrubada. Aí a gente 
numa tela de televisão, com esse projeto, derrubou uma árvore 
em qualquer canto a gente vai ter indicação. Nós estamos 
comprando um piloto de R$ 300 mil reais e é uma coisa revolu-
cionária, é muito mais avançado. Porque ele dá em tempo real 
e ele mostra assim. É muito superior ao drone. Você vê a cidade 
inteira. Eu não sei exatamente quanto vai custar, mas pelo que 
nos disseram o benefício que traz, além da possibilidade de 
compartilhar com outras Secretarias. A Secretaria praticamente 
já está encaminhando a licitação para fazer a compra desse pi-
loto, que nós vamos experimentar. Se funcionar bem, nós vamos 
ter um instrumento muito preciso de controle.

Cons. Cristina Antunes - Para a gente contar só com denún-
cia é muito difícil. As pessoas, às vezes, nem sabem o que olhar 
o que é regular, o que não é regular. Então precisa ter realmente 
uma coisa mais definitiva.

Secretário Gilberto Natalini - É isso o que nós vamos fazer 
Cristina. Nós vamos comprar esse equipamento aí de satélite. 
Quem mais?

Cons. José Edilson - Bom dia a todos, José Edilson, Minis-
tério do Meio Ambiente e IBAMA. Secretário, o IBAMA também 
tem responsabilidade sobre a Mata Atlântica, está na lei. Então, 
eu gostaria de participar dessas operações. Estamos à disposi-
ção e é um dever nosso participar. Outra coisa: nós temos lá o 
Geoprocessamento, a gente usa satélite de última linha para 
poder estar verificando... Aqui mais em São Paulo, a gente veri-
fica as manchas de óleo no litoral. As pessoas não sabem, tem 
muitos navios que lançam óleo no mar e ninguém vê, achava 
que ninguém via. E a gente pega essa posição e espera o navio 
chegar no porto e aí nós autuamos o navio. Então a gente faz 
esse acompanhamento. Se eu falar onde o senhor quer fazer a 
operação, a gente programa passa para o nosso pessoal, faz 
o levantamento de satélite e a gente vai ter uma informação 
mais detalhada.

Secretário Gilberto Natalini – O Coronel José Roberto é o 
Coordenador. Nós elegemos ele para coordenar as ações todas. 
Nós somos ajudantes dele, e você podia conversar depois com 
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